

舞台は8万  
超の大観衆で  
埋まった、「聖  
地」ウェンブ  
リー競技場。  
2012年ロ  
ンドン五輪サ

番外編

ツカ－女子決勝で日本女子代表（なでしこジャパン）との熱戦を制した米国は、04年アテネ、08年北京に続く五輪3連覇を達成した。

2012年 ロンドン五輪	
サッカー女子	主な選手
金 米国	ワンバック、ソロ、モーガン
銅 日本	澤穂希、宮間あや、大野忍、熊谷紗希
銅 カナダ	シンクレア、タンクレディ

スFWワンバックらが、なでしこ陣内深くまでプレスを仕掛け、主導権を握る。8分に

—1で勝利。6戦全勝の圧倒的な成績で金メダルをつかみ取った。

が勝てる保証はない悟つた」。選手らは目の色を変えてレベルアップに取り組み、12年に入つてから五輪までの半年間でなでしことは3度対戦し、入念に対策を練つた。

悪夢につながれることはない  
だろう

近年は歐州勢の台頭が著しく、4年後のリオデジャネイロ大会は、ドイツが金メダルを獲得。それでも、ロンドンでの活躍が目立ったMFラピノレやモーガンらがより若い世代を引っ張つて巻き返し、昨年の女子W杯では2連覇を達成した。大学サッカーの充実や代表選手の熱心な普及活動などで、有望な若手は次々と現れる。米国は、今後もやすやすと女王の地位を譲りそ



ロンドン五輪決勝で日本を破りて喜ぶ米国のワンバック(14)と、悔しそうな表情を浮かべるなでしきジャパンの澤穂希(19)

(平地一紀)

## 視界良好

三木修司

5/9 終業

大相撲にも悲喜こもごもの人生模様がある。ひと昔前、ある親方が新弟子スカウトに腐心した思い出を語ってくれた。「大切なお子さんを預かる時、親御さんが一番、心配するのはいい時のことじゃありません。相撲部屋を去ることになった時のその子の将来だ。それを肝に銘じて、子どもに声をかけてきた」

中学を卒業後、15歳で相撲部屋に入門する子どももある。その子が皆、月給をもらえる関取に出世できるわけではない。高卒、大卒を含めても、一人前と呼ばれる十両や

幕内に昇進できるのは、ごく一握り。数字にして、1割程度と言われる厳しい現実がある。

「高校だけは出ていたいんです」「あの仕事をやるという夢があります」。もし、その子がそう言うならば、この親方は、「じゃあ分かった。

もし、その後でも相撲を取るという気持ちがあつたら、連絡を待っているよ」と、肩をたたいて席を辞したという。もちろん、本人やご両親、学校の先生らと膝をつき合わせた上でのことだろう。

先週、現役力士の勝武士が新型コロナウイルスに感染し、急逝した。親御さんや、親代わりとして育ててきた高田川親方（元関脇安芸乃島、先代＝元大関前の山）の心中は察するに余りある。15歳で

入門した14年目の28歳で、最高位は東三段目11枚目。力士としての大成は別にして、相撲部屋での鍛錬を土台にどんな人生を築くのか。さあ、これからだ、という若さを言えば言葉が出ない。

今も700人近い力士がそれぞれの目標に向かって頑張っている。大部屋生活や稽古場、本業である本場所と地方巡業。ちゃんとこを囲む相撲部屋の日常と通常開催が戻るその日まで、勝武士の無念を戒めに、今できることを淡淡と積み上げるしかない。

（編集委員）

相撲協会公式サイト（<http://www.sumo.or.jp/>）の

ユーチューブ「動画」で勝武士が演じる初っ切りがご覧になれます。

藤田寛之

福田正博

川内伊達

仁志敏久

大神雄子

スポーツピア

ロナのが次次第だが、6月17日は日本バスケットボール協会のA級コーチライセンスのための講習に参加予定だ。

新型コロナウイルスの感染拡大を受け、至る所でリモートワークの導入が進んでいます。私は昨年度から筑波大学院でコーチングを学んでいますが、4月からの講義もほぼ

リモートでの  
実施になっ  
た。

るWリーグ・トヨタ自動車のアンダントコートを務める中、ユーチューバーながらも動画投稿サイトには現役選手や指導者による技術や戦術の動画が急増している。部活動で使っていた身にはとてもありがたいこと。移動の負担が減った分、昨年度よりも多くの講義を受けられているし、それ以外の時間もトップレベルのコучаのリモート講座などに積極的に参加している。新型コロナウイルス拡大による影響で、これまでの生活が大きく変わってしまったが、それでも、自宅に居ながらこんな風に多様な情報に触れることができるんだと多くの人が実感しているに違いない。

リモート時代の学び方

実は新型コロナ拡大前の昨年秋からこうした思いで準備を進め、3月に指導者向けのコーチングに関するオンラインサロンを開設。「ゲームマネジメント」「キャリアテンション」といった実戦的なテーマを取り上げて考え方を述べているが、もとは志ある指導者から意見をもらつて自分自身を高めたいという狙いだった。

し、異なる声に耳を傾けた。とによる気付きも多かった。

闘病中の池江  
短髪姿を披露  
白血病と闘う競泳女子  
の池江璃花子（19、ルネサンス）は18日、写真其

月に病気が判明した後、抗がん剤の影響で髪が抜けていた時期があった。

新たにスボンサーアイデンシーを結んだプロクター・アンド・ギャンブル・ジャパン（P&G）のスキンケアブランド「SK-II」との協力による企画で、池江は「今のありのままの自分を見てもういたいという私の気持ちを大事にしてくれました」とつづった。



短髪姿を披露した競泳女子の池江（本人のインスタグラムから）

新たにスボンサーアイデンシーを結んだアプロクター・ブランド・ギャンブル・シャパン（P&G）のスキンケアブランド「SK-II」との協力による企画で、池江は「今のありのままの自分を見てもういたいという私の気持ちを大事にしてくれました」とつづった。

月に病気が判明した後、抗がん剤の影響で髪が抜けていた時期があった。

新型コロナウイルスの感染拡大に伴う緊急事態宣言の一部解除で、学校再開に向けた動きが加速する中、日本スポーツ協会（JSP）は18日、「鬼ごっこ」などの遊びを取り入れた子ども向け運動プログラムの作成に乗り出すと発表した。外出自粛や休校措置で運動の機会が著しく減少した子どもの体力回復を目指す一方、対人距離の確保など政府の専門家会議が提言した「新しい生活様式」に沿った内容となる見通しだ。

### ■「3密」避ける

プログラムの土台は、JSPが2010年から進め、全国の小学校などで適用してもらってきた「アクティブ・チャイルド・プログラム（ACP）」。約60種類のメニューには世代

## 鬼ごっこ・ケンパー・缶けり

説き

「上から」すもう遊び、ひよしの遊び、タオル取り戦い、ケンパーいすれも日本スポーツ協会提供



## 遊んで体力回復！

を超えて親しまれている。「ケンパー」「缶けり」といった伝承遊びも盛り込み、それのルールや期待できる運動効果、指導の注意点などを記載した。

ができる限り避けるため、「押しかめんじゅう」や「手つなぎオニー」など多数が参加する遊びも含まれているため、「二つ三つの注意点などを記載し、密（密集、密閉、密接）」

### スポ協 プログラム作成へ

### 遊びの考案もするといふ。

### ■体験イベントも

JSPのスポーツ庁からの委託を受けて全国都道府県の加盟団体、休校明けの小学校、活動再開後の総合型地域スポーツクラブやスポーツ少年団などと連携しながら、約500か所で新ACPの体験イベントを開く予定。また、講師を養成するため、オンラインによる講習会開催の準備も進めている。担当者は「この状況でも、できる」とはある。あわためてACPのノウハウを広めたい」と話している。

ACPのホームページは、<https://www.japan-sports.or.jp/Portals/0/acp/index.html>



アスリートは  
いま

昨季、大きな飛躍を遂げた。

J1全34試合でフル出場を果たし、最後まで優勝争いを演じて初のベストイレブンに選ばれた。フル代表デビューも飾り、「選手として、この2、3年が大事」と意気込む。

急成長したように見えるが、「一步一歩階段を上がってきた結果」と強調する。プロ入りしてから出場機会を全く得られずに2013年、当時J2だった熊本に期限付き移籍となつた。メンバー入りが有力視された16年リオデジネイロ五輪も落選。パスを出すたびに先輩にどなれ、居残りでコートとボールを蹴り続けていた時期もある。

それでもめげる」となく、チャレンジを続けた。F東京下部組織にいた高校生の途中まではアタッカー。昇格するためボランチに転向し、「成長するためにあらゆる手を使つた」。「これは」と思う運手に目を光らせ、見とみ見ま

## 司令塔へ 視野広がる

（20歳）



昨季、大きな飛躍を果たした橋本

サッカー日本代表MF 橋本拳人 26 (F東京)

ねで自分のものにしていった。「一番の強みは壁を乗り越えていく力」。鋭い出足と反応でボールを奪う能力は、今や国内屈指だ。

ここへ、2年で新しい境地も開けてきた。経験を積み余裕が生まれ、「次の絵が描けます」と言ふ。2012年にトップチームへ昇格。熊本での2季を経て15年、F東京に復帰した。19年3月、国際親善試合のポリビア戦(ノエスター)でフル代表デビューを果たした。

「ようになってきた」と話す。目の前の相手だけを見ていた「圧倒的な存在」だ。新型コロナウイルス感染拡大によるリーグ中断期間を有効に使おうと、より強く、速く、鋭く動けるように、新たなトレーニング方法を調べあげている。「身体能力も技術も、まだまだ伸びしあがめる」。今立ち塞がっている壁の向こうには、また新たな自分が描かれている。（星聰）

ストパスやゴールにも絡む「圧倒的な存在」だ。

はしもと・けんと 東京都出身。小学生の頃からF東京の下部組織で育ち、2012年にトップチームへ昇格。熊本での2季を経て15年、F東京に復帰した。19年3月、国際親善試合のポリビア戦(ノエスター)でフル代表デビューを果たした。

# 女子サッカー減収深刻

新型コロナウイルスの感染

拡大で、欧州の女子サッカー界への影響が懸念されている。男子に比べて財政基盤が弱く、英国では解散を余儀なくされたクラブもある。将来を悲観する選手も多く、支援や環境整備が求められている。

イギリスのサッカーラブ「AFCフィールド」は4月末、全国リーグ（3部相当）所属の女子チームを解散すると発表した。クラブは「ウイルスのため状況は流動的で、苦渋の決断をせざるをえない」とした。

## 欧洲チーム解散も

名  
競

欧洲ではクラブの資金力の差が大きい。リーグ戦が中断し、サッカー界全体で大幅な減収が避けられない中、中小規模クラブで女子サッカー事業の縮小が懸念される。

男子のプレミアリーグの強豪「セルシー」は女子スーパー

リーグ（1部）所属の女子チームの選手やスタッフの給与を全額保証すると発表。一方、男子2部のレディングは1部の女子チームの選手らを一時帰休させ、英政府の休業補償を受けることを決めた。

国際プロ選手協会（FIF

PRO）が18か国・地域の女

子選手計18人に行った調査による

（上位・下位

のそれぞれ5%を除く）は2016年の2169円（約25万円）から、18年は3662円（約42万円）に増えた。

一方、3・6%の選手は無給で、78%が「所属する女子チームの明確な成長戦略が見えない」と答えた。

（ロンドン　岡田浩幸）

# 五輪開催 具体的な条件は

（IOC）は14日の理事会で、1年延期となつた東京五輪で新たに最大8億ドル（約860億円）の資金拠出をする計画を決めた。このうち大会運営費には6億5000万ドル（約700億円）を負担するという。15日にインターネットを通じて会見した大会組織委員会の武藤敏郎事務総長は、この資金の趣旨について質問されると「IOCと組織委は延期がもたらす影響についての評価を議論しているところ。現時点では追加経費がどれだけかは明らかになつていないと回答に困っていた。

相変わらずの独善的なやり方と批判もできる。ただ、IOCがこれだけの金額の拠出をあっさり決めたことには驚いた。従来の計画で提供するIOC負担金85

0億円に匹敵する金額を新たに用意するのは、かなりの決意の表れと受け取つてもいいのだろう。

とはいって、IOCには資金負担とは別に取り組んでもらいたいことがある。21年夏に五輪を完全な形で開催するために必要な条件を具体的に示すことだ。

IOCのバッハ会長は「大会は全ての参加者にとって、安全な環境で行われなくてはならない。それが一つの指針だ」とは語っている。

では、どんな条件が整えば、コロナ危機を克服して安全な環境が確保されたといえるのだろう。

日本でも世界でも感染拡大は少し落ち着く兆しを示している。だが、それは多大な犠牲を払い人々の移動を制限してようやくこぎつけたもの。制限を緩めれば

第2波、第3波が来るのは確実とされる。感染拡大の中心が欧米から他の地域に移る可能性もある。

国同士の渡航の制限がなくなるのはいつになるのか。ウイルスを恐れて人々が世界を自由に往来できないうちは、五輪の開催が可能になるとはとても思えない。

IOCは16日、世界保健機関（WHO）と世界的な健康増進で協力する覚書を交わした。WHOの助言も受け、早急に条件を示してほしい。

具体的な条件が分かれれば、その実現を目指して世界のアスリートや競技団体が協力して取り組むこともできる。開催可否の判断を迫られる事態になつても、スムーズに決定が下せるは

（編集委員 北川和徳）

# 「球児たちにチャンスを」

新型コロナウイルスの影響で戦後初めて中止となつた今夏の全国高校野球選手権大会について、巨人の原監督は21日、球団を通じて寄せた動画メッセージで「高校球児の気持ちを考える」という言葉で表現していいか分からぬいくら

## 原監督メッセージ

夏の甲子園中止

原監督



い、非常にさみしい」と思  
いを打ち明けた=写真=。  
東海大相模高(神奈川)  
時代に3年連続で夏の甲子  
園に出場した原監督。甲子  
園は「(高校時代の)全て  
と言つても過言ではない」  
という存在だけに、大会中  
止に胸を痛めている。

原監督は「プロ野球には  
トライアウトもあるが、夢は  
を持ちながら野球を続ける  
球児たちにチャンスを与える  
手段を考えていきたい」と  
した上で、「(高校球児  
は)まだ野球をスタートし  
たばかり。途上にあるとい  
うことを一人ひとりが胸に  
刻んで乗り越え、自分を高  
める材料として大いに発奮  
してもらいたい」と訴えた。

日本の野球が五輪に初登場したのは、公開競技として実施され金メダルを獲得した1984年のロサンゼルス大会だった。それ以降は現日本代表監督の稻葉篤紀(47)が選手として出場した2008年北京大会まで

日本選手団全体会員にも勇気を与える金メダルだった。

アジア予選の敗退で一度は消えたロサンゼルスの舞台。キューバの不参加と参加枠増により、急きょ日本にも出場権が巡ってきた。

社会人の名門・東芝の監督も務めた鈴木義信(76)も、コチラとして参加。打線のギー・マンと期待したのは右の大庭・広沢だ。大会直前に不振に陥った広沢と、投手寄りのチエック。米国との決勝には「4三振でも構わない。直球は捨てる、變化球を狙え」と送り出し、広沢はランダム(計4打点)の大活躍。鈴木は「彼のまじめな努力が報われた」と振り返る。

開催国の強敵・米国を破った金メダル。選手村では、自身の試合を控えた柔道の山下泰裕(現・日本オリンピック委員会会長)も祝福してくれた。今でも鈴木の誇りだ。

## 1984年ロサンゼルス 金~88年ソウル 銀



引き続き公開競技として行われた88年のソウル大会。鈴木は監督として臨んだ。野茂、古田ら当時のアマの逸材を擁して連覇を狙った。決勝でその前に立ちはだかったのが、金メダル奪回に並々ならぬ決意を抱いていた米国の一エース、ジム・アボットだった。

のちに大リーグでも活躍する左投げのアボットは、生まれつき右手首から先がない。投球時にはグラブを右手首にのせ、投げ終えるとすぐに左手にはめて守備に備える早業で知られた。そんなアボットに対し、鈴木はある方針を決めた。「バントはしない」。身体的なハンデを克服することは

したくない」という考え方もあるが、情報分析した上で「打ち崩せる」と判断した。結果はアボットに完投を許しての敗戦。「打てなかつたのだから仕方ない。作戦自体に悔いはない」と鈴木は言い切る。むしろ、後悔は他にあった。

決勝前の練習で、タッシュの後に腕立て伏せまでしていた

●ロサンゼルス五輪決勝で3ランを放つ広沢(右)を祝福する鈴木「チエック」。ソウル五輪決勝で日本を破って金メダルを獲得し、喜ぶ米国のアボット

鬼気迫るアボットの姿に思わず見入った。そして野茂らに「あれ見てどう思う?」と声をかけてしまった。「金メダルをかけた戦いを前に、選手の競争心に水を差したのではないか。負けたのは自分の責任」――。30年以上たつてもなお、その思いは消えない。(敬称略)

# 初舞台で米撃破

1/22

五輪野球回顧編  
圖字:鈴木監督

で、8大会連続で金メダルから逃げている。連載「全力疾走 東京へ」の特別編として、アマチュアからプロへと主力を変えながら奮闘してきただ球史を歴代監督などの証言から振り返る。

### ●ロサンゼルス大会の日本成績

予選リーグ	相手	スコア	主な選手とその後の進路
① 8.1	韓国	○2-0	広沢克己(明大ヤクルトなど) 熊野輝光(日本楽器一阪急など) 正田耕三(新日鉄広島) 荒井翠雄(日本石油ヤクルトなど) 伊東昭光(本田技研ヤクルト)
② 8.3	ニカラグア	○19-1	
③ 8.5	カナダ	●4-6	
準決勝 8.6	台湾	○2X-1	
決勝 8.7	米国	○6-3	

※調査は台湾

### ●ソウル大会の日本成績

予選リーグ	相手	スコア	主な選手とその後の進路
① 9.20	ブルトリコ	○7-1	野茂英雄(新日鉄房内近鉄一大リーグ) 潟崎哲也(松下電器西武) 古田敬也(トヨタ自動車ヤクルト) 野村謙二郎(駒大・広島) 中島輝士(プリンスホテル日本ハムなど)
② 9.22	台湾	○4X-3	
③ 9.24	オランダ	○6-1	
準決勝 9.26	韓国	○3-1	
決勝 9.28	米国	●3-5	

※調査はブルトリコ。いずれも、表記は当時のもの



5/22

# 五輪開催の条件 焦点

【第三種郵便物認可】

東京五輪の延期を巡る経緯	
2020年2月	新型コロナウイルスの感染が国内外で拡大
3月24日	国際オリンピック委員会（IOC）と日本側が1年程度の延期で合意
同30日	新日程が2021年7月23日～8月8日に決定
5月14日	IOCのバッハ会長が8億ドルの追加負担を見込んでいるとIOC理事会後の記者会見で表明
同20日	バッハ会長が英BBCのインタビューで、21年に開催できなければ中止との見解を示す

新型コロナウイルスの感染拡大を受け、2021年夏に開催が延期された東京五輪について、国際オリンピック委員会（IOC）のバッハ会長は21年に開催されなければ、中止となるとの見解を示した。世界的な感染終息は見通せず「第2波」の懸念もあるなか、どのような条件を満たせば開催が可能なかが今後の焦点となる。

バッハ会長は20日、英BBCのインタビューで「毎年、主要なスポーツ（イベント）のスケジュールを変更するのは不可

能だ。選手たちを不安なままにすることもできない」として、「21年に開催できなければ中止とする見解を示した。

大会組織委員会の武藤敏郎事務総長は21日の記者会見で、バッハ会長の発言について「直接聞いたわけではないので、コメントしない」と述べる一方、「当然、コロナ対策を講じながら五輪・パラリンピックを行っていく」との見通しを示した。

新型コロナの感染が広がった」とを受け、開催を今年7月から1年先に延期した東京五輪では、選手や観客の感染防止対策が不可欠となる。

五輪には200を超える選手と、900万人超の国内外の観客が集まる。大会組織委員会は感染対策を柱の一つと位置づけ、競技会場などの安全な観戦方法の検討を進めている。

国内の新規感染はピーク時より大幅に減っているものの、今後の「第2

## IOC会長「来年無理なら中止」

### 「第2波」対策課題に

能だ。選手たちを不安なままにすることもできない」として、「21年に開催できなければ中止とする見解を示した。

大会組織委員会の武藤敏郎事務総長は21日の記者会見で、バッハ会長の発言について「直接聞いたわけではないので、コメントしない」と述べる一方、「当然、コロナ対策を講じながら五輪・パラリンピックを行っていく」との見通しを示した。

新型コロナの感染が広がった」と受け、開催を今年7月から1年先に延期した東京五輪では、選手や観客の感染防止対策が不可欠となる。

五輪には200を超える選手と、900万人超の国内外の観客が集まる。大会組織委員会は感染対策を柱の一つと位置づけ、競技会場などの安全な観戦方法の検討を進めている。

国内の新規感染はピーク時より大幅に減っているものの、今後の「第2

波」「第3波」が警戒されている。選手や医療関係者からは、感染の心配をせずに開催するには「ワクチンの開発が前提」との声も上がる。

バッハ会長はBBCインタビューで、ワクチン開発が開催条件となるか

どうかについて「（専門家）を信頼し、助言に基づいて適切な時期に適切な判断をしなければならない」と話すにとどめ、明言しなかった。

東京五輪に参加するには、各競技団体の定める予選を通過したり、出場権を争うポイントが設定されたりする必要がある。

大会組織委員会の武藤敏郎事務総長は同日、謝罪と撤回のファックスを協会から受け取ったことを

明らかにし「われわれが

していいる」とした。

大会組織委員会の武藤敏郎事務総長は同日、謝

罪と撤回のファックスを協

会から受け取ったことを

明らかにし「われわれが

していいる」とした。

大会組織委員会の武藤敏郎事務総長は同日、謝

</

